
学校評価に対する回答 

 

○生徒が授業を理解しているのかどうか、アンケートを実施して現状の確

認をしてほしい。 

 

＜回答＞ 

毎年生徒に対して無記名の授業アンケートを実施し、授業に対する理解

度や家庭学習についての実態把握をしています。自由記述欄も設けてお

り、教師に対しての要望等を記入できるようにしています。教員は、生徒

のアンケートを見て自分の授業を振り返ったり、授業研究期間を設定した

りして授業力の向上に向けて取り組んでいますが、具体的な御意見があれ

ば学校に御連絡ください。  

 

 

○家庭学習をあまりしないので、課題のようなものがもう少しあればと思

います。 

 

＜回答＞ 

課題は、各教科で出されています。課題だけでは家庭での学習が不足だ

という場合には、１・２年生であれば動画学習に取り組むことができます。

また、小テストを実施している教科もありますので、小テストで高得点を

取ろうとすると家庭で長時間の学習が必要になります。小テストに向けた

学習や動画学習について促していただければと思います。３年生について

は、学校からの課題が出なければ家庭で学習しないという状態では、希望

進路の実現にはつながりませんので、御家庭でも御指導ください。  

 

 

○数日間の学校開放だと行きづらいので、日にちと時間（時限）が設定さ

れた授業参観があれば良いと思います。 

 

＜回答＞ 

日にちを設定して授業参観を行っています。出来るだけ多くの保護者の

方に見ていただけるように、時間設定は広くしています。時間割はホーム

ページに掲載します。当日玄関にも時間割を置いておりますので、御都合

の良い時間に来てください。  

 

 

 



○３年生にとって入試直前の学校のテストは時間的に厳しいです。３年生

は年内で学校のテストを終わらせることはできないのですか？  

 

＜回答＞ 

生徒の大多数が一般入試で大学を受験するなら学校の体制も工夫でき

るかもしれませんが、本校の実態としてはすでに進路が決定している生徒

も多く、統一的な対応が困難です。３年生として、最後まで学校での学習

にしっかりと取り組ませるためには、従来通りに学年末考査を実施するこ

とが望ましいと考えます。  

 

 

○持久走は、１度休むとその次は倍ほどの距離を走らされると聞きまし

た。体調不良の時もそれが辛いから無理して走るようです。 

 

＜回答＞ 

体育の持久走の補充については、生徒に対して最初のオリエンテーショ

ンでも説明をしています。持久走の時間は、タイムトライアルだけでなく、

様々なトレーニングも行います。本来であれば、その生徒が欠席した授業

内容を補充として実施すべきですが、教員の人数も限られていますので一

人一人への対応は困難です。そこで、タイムトライアルに関してはタイム

トライアルを実施し、それ以外（３０分間走やペース走等）については、

外周走を中心として、授業内容と同程度の運動量を設定しています。  

 

 

○夏休みから二学期の前半にかけての保健体育のレポート作製と発表・評

価の点数のあいまいさが気になります。 

 

＜回答＞ 

生徒へは、夏休みの課題説明の際に、２学期の評価についての説明も行

っています。２年生は、各自が選んだ課題について夏休みに調べた個人レ

ポート・２学期の授業中にグループで個々のレポートの内容について意見

交流した後のグループ発表、具体的な発表計画（指導案）、発表原稿・発

表の状態・発表時に作成した参考資料等を点数化して評価を行っていま

す。 

 

 

 

 



○Ｓコース希望者の土曜講習が、プリントをしているだけで意味がないよ

うに子供が言っています。正直、いまの現状では大学入試に立ち向かえ

るとは思えません。Ａコースの土曜授業を３時間目までしていただけた

らいいと思っています。 

 

＜回答＞ 

高校の学習は学校の授業だけで定着を図ることはできず、家庭学習の充

実が成績に大きく影響していきます。土曜講習での動画学習の導入は、家

庭での学習を充実させることを大きな目的としています。土曜講習では、

御購入いただいた動画の視聴を次回の講習までの課題とし、講習時に動画

での学習のチェックプリントを行うという反転学習を実施しています。自

分で解答できなかった点をグループで話し合い、最終的に教師による確認

と追加説明をするという指導方法を行うことで、新学力と言われている自

ら考え、考えたことを他者に伝える能力の育成も行っています。この学力

を問われるのが新しい大学入試です。家庭での動画学習について、保護者

の方からも声をかけていただきますよう、御協力をよろしくお願いしま

す。 

もし、プリントの内容が自分には簡単すぎると感じるのであれば、担当

教員に相談してください。  

 久御山高校は、文武両道を目指しています。部活動と勉強の両方を頑張

る生徒を支援するために２時間目までとなりました。そのため、土曜講習

ですべてを教えるのではなく、家庭で予習復習を行えるように動画学習を

取り入れています。 

 

 

○２年生の冬季休業中の合宿について、年末という実施時期と強制参加に

疑問を持っています。数日間缶詰で勉強しても成績があがるとは思えませ

ん。学校での補習で良いのではないでしょうか。  

 

＜回答＞ 

学習合宿に限らず、冬期講習でも期間限定の勉強では成績は上がりませ

ん。学習合宿の勉強時間（１日約１０時間）は、受験生の長期休業中の勉

強時間に匹敵する量です。受験生になるまでに勉強してこなかった生徒

は、２～３時間程度の勉強で「自分はとても勉強している。努力している。」

と勘違いしてしまい、他の受験生に大きく溝をあけられる結果となりま

す。学習合宿は長時間の勉強を体験することで、今までの自分の学習習慣

を顧み、これからの学習習慣の改善につなげることが大きな目的でもあり

ます。 



常日頃受験生になる意識をもつよう指導はしていますが、実際にはなか

なかその気になりません。３年生ゼロ学期と言われている３学期を目前と

する年末に学習合宿を実施することで、意識を向上させて新年を迎え、真

の受験生となることをねらいとして、この時期に実施しています。  

 

○受験生のための冷暖房完備の自習室が少なすぎます。 

 

＜回答＞ 

自習室は、125 教室を３年生を中心に自習室として開放していましたが、

２学期からこの教室にのみＷｉ-Ｆｉを導入したため全学年で活用できる

自習室になりました。来年度、もう１教室自習室として使用できる教室の

開放を検討しています。  

 

 

○夏休み期間の学校での部活の登下校は暑いので、制服ではなく部活の練

習着か体操服で登下校出来ないのでしょうか。  

 

＜回答＞ 

休業期間中であっても久御山高校生としての自覚を持つために、私服登

校は認めていませんので、登下校の服装については原則制服となっていま

す。学校指定の夏用のスラックス、半袖シャツ、半袖ポロシャツを着用し

て対応していただければと考えています。現在も各クラブの判断により、

遠征等に限って、チームで揃えた学校名が書かれたシャツやジャージなど

の移動は、顧問の指示のもとで許可をしています。今後については、登校

時も認めるのか体操服登校を許可するかどうか等、運用方法について考え

ていきたいと思います。  

 

 

○シャツの中に白の肌着しか着用を認めないのは、どうしてですか。  

 

＜回答＞ 

カッターシャツの中に着用するシャツは、白色ベースもしくは華美でな

い色で、単色と規定しています。これは、制服が社会人の着用するスーツ

と同様のフォーマルな服装であるという考え方に基づき、インナーの色が

シャツから透けないようにすることを基本としているためです。高校生は

社会に出る準備段階であるということから、社会人と同様にきっちりと着

こなしてほしいという思いを持っています。そういう意味で、シャツの中

から派手な色のシャツや大きな絵柄が透けて見えるような状況は望まし



くないと考えています。多くの高校生が生活する学校では、どこまでが良

くてどこまでがいけないのかという基準が曖昧になることは、生徒のため

にも良くありません。  

 また、女子の場合は夏場で薄着になると、シャツの中が目立てば周囲か

ら注目されることにもつながりかねません。犯罪に巻き込まれる危険を防

止する意味もあります。 

 

 

○運動場がクラブの物とかがたくさんあり、片付けが出来てほしいなと思

いました。使用していない様な物もあり、もう少しきれいに片付けをした

方が良いと思います。 

 

＜回答＞ 

 見苦しい状態で申し訳ありません。各クラブで使用している場所の整備

を徹底し、学校へ来られた方が気持ちよく試合観戦等していただけるよう

な環境整備に努めます。  

 

 

○部活動において、生徒の休日が少なく、体力・精神的につらそうな日が

多いです。また、練習試合等での交通費がとても多いと思います。  

 

＜回答＞ 

 部活動の休養日に関しては、最低週１回は設定することとし、毎月各ク

ラブで設定した休養日を、一覧表にして確認しています。また、練習試合

に関しては、日々の練習だけでなく、他校と関わることによって、試合の

勝敗だけでなく取り組む姿勢や環境面など多くのことが学べるものだと

考えています。部ごとの事情や方針がありますので、直接顧問と御相談く

ださい。 

 

 

○部活動に力を入れるのは良い事ですが、下校時間を 18:30～19:00 にし

てほしいです。テスト期間中に朝練や夕練がありますが、大会前であって

も、休みにするべきだと思います。  

 

＜回答＞ 

 平日の部活動に関しては、最終下校が 19:00 となっていますが、顧問の

付き添いがあれば 20:00 まで学校の規定で認めています。多くの生徒が体

育系クラブに所属していることもあり、体育館・グラウンドとも複数のク



ラブで交代しながら練習をしていますので、 20:00 までの活動となる日が

あることを御理解ください。また、活動が終了していても速やかに帰宅し

ていない生徒もいるようですので、その点については御家庭でも御指導く

ださい。テスト期間中については、大会前の部に限り、授業終了後１時間

程度を原則として活動を認めています。  

 

 

○校舎の掃除をもっときれいにさせてください。 

 

＜回答＞ 

 日々の清掃活動は勿論のこと、節目毎の大掃除等の清掃活動を一層充実

させると共に、美化清掃の啓蒙活動に取り組み、自主的なボランティア清

掃活動や、保健委員による清掃点検などを取り入れることも検討していき

たいと考えています。 

 

 

○行事予定など、もう少し早くわかるようにしてほしいです。ホームペー

ジの年間行事予定が掲載されるのが遅かったです。月間行事予定も２ヶ月

先までを載せてもらいたいと思います。 

 

＜回答＞ 

 

  今年度は御迷惑をおかけして申し訳ありません。来年度以降、年間行

事予定は新年度になり次第すぐに掲載いたします。月間行事予定につい

ても、可能な限り早く掲載したいと考えていますが、変更になるものや

早期には確定できないものがある場合がありますので、御理解をお願い

します。掲載は２ヶ月分としたいと思います。メール配信については、

ホームページへの掲載と同時にＵＲＬを配信しますので御協力をお願

いします。  

 

 

○学校に書類関係の質問があって電話をした際の対応が、非常に不親切だ

と思います。 

 

＜回答＞ 

電話対応については、相手の立場に立って行うよう心がけておりますが、

保護者の方に不信感を与えるような事例があったことは、たいへん申し訳

ありません。今後このようなことが起こらないよう、職員相互でもう一度



確認いたします。 

 

○食堂があれば良いと思います。せめて寒い時期に温かいスープやカレー

を買える施設を確保して欲しいと思います。  

 

＜回答＞  

食堂については、近隣でも開校が古い一部の学校にしか設置されておら

ず用地の確保・建物の建設・管理などとても厳しい状況です。現在設置さ

れている自動販売機で、暖かいスープなどの販売が可能か検討していきま

す。  

 

 

○学校行事などで、久御山町体育館の駐車場などを借りていただくことは

できませんか。 

 

＜回答＞  

駐車場については、それぞれの施設のために設置されているものであり、

学校行事にあわせて借用することは確約できませんし、行事によって確保

できたり無理であったりとなれば混乱をまねくことになります。駅から距

離があり御不便をお掛けしておりますが、大久保・中書島の各駅から２０

分間隔でバスがあります（２年ほど前より増便されています。）ので、公

共交通機関の利用に御協力いただきますようお願いします。  

 

 

○トイレをきれいにしてほしい。  

 

＜回答＞  

２棟のトイレは開校当初から入口の扉も設置されていない状況であり、

２７・２８年度に４階から２階にかけては扉を新設しました。教育委員会

も状況は理解していますので、改修について要望していきたいと考えてい

ます。  

・ 

 

 

 

 

 

 


